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文化路抢修工程4月16日开工，至今已有半年时间。按计划工程
将在10月底竣工，但由于连续降雨、电线杆尚未拆除、自来水管网
出问题等因素影响，施工进度不容乐观。目前，地下管网土建工程
大部分完工，但农业路至北三环电力公司负责的电缆线入地电气
工程还没有开工，部分路段供水公司负责的自来水老管网也没有
拆除完毕。 记者 王军方/文 周甬/图

“报纸上都公布过，说是 10
月底通车，看现在的进展，让人很
心焦。我住在北三环中方园小
区，现在文化路修路，我每天上班
很不方便。有时要走很远的路才
能到达能坐上车的公交站点。上
下班高峰期，文化路科技市场这
一段交通压力十分大，经常出现

交通拥堵。”在科技市场上班的申
女士说，如期修通文化路刻不容
缓，希望相关部门加快各自负责
的施工进度，尽快还路于民。

文化路是我市人流、车流非
常大的主干道，自从文化路大修
以来，沿线市民都盼望文化路尽
快修通，缓解文化路交通压力。

文化路的农业路至北三环
这一段，有不少电线杆。特别
是在科技市场以北的路段，电
线杆非常多，目前还没有移
除。市民申女士说：“文化路的
北三环以南很长一段道路，路
边都有电线杆，这些电线杆上
的电线杂乱无章，横七竖八挂
着多种电线。修路都半年了，
为什么一直没有动工拆除？”她
希望相关部门各司其职，尽快

拆除电线杆和电线，让文化路
抢修工程顺利进行。

电力地下管网分土建工程和
电气工程，目前土建基本完成，而
电缆线移入地下的电气工程还没
有开始施工。李丰军说，农业路
至金水路段的文化路电力管线以
前改造时就移入地下管网，而农
业路至北三环这一段，还有大量
电缆线需要移入地下。

郑州市供电公司线路迁建

办公室文化路电力设施迁改工
程专职管理人员翟慧阳说，农
业路至金水路的文化路，电力
地下管网建设基本完毕，只剩
下4个电气设施正在打基础。

“农业路至北三环这一段，
买电缆线、变压器大概需要2700
万元。资金到位后，电缆生产厂
家还不一定有现货。只要电缆
一到位，我们可多上一些人施
工，加快进度。”翟慧阳说。

市民盼望尽快修好文化路

农业路至北三环段不少电线杆没拆除

农业路以北的文化路上，不少电线杆仍未拆除。

省委书记郭庚茂在郑州调研时曾指出：“郑州肩负着双重责任，既要对郑州市人民群众的福祉负责，还要对全省乃至更大
区域的发展负责。”从这个意义上说，解决郑州中心城区交通拥堵问题，不仅是省会经济持续健康发展的需要，更是几百万市
民和外来客商的期盼；不仅是郑州自身发展的需要，更是贯彻实施“大枢纽、大产业、大都市和全国中心城市”“三大一中”战
略、在全省乃至更大区域发展带头和示范作用的需要。

正是基于这样的思考和判断，省委常委、市委书记吴天君在市委中心组集体学习会议上强调：“畅通郑州建设，事关全局、
事关长远、事关民生，是中心城区功能提升的先导工程。”

“畅通郑州”工程事关郑州长远发展，事关城市承载功能提升，事关民生改善，这些为改善郑州交通状况进行的重点工程，
更是凝聚人心、振奋人心、鼓舞人心的民心工程，目的是缓解交通拥堵，让市民出行更顺畅，中心城区的畅通工程，更是代表郑
州市的形象。目前郑州市在建交通工程多，群众关注度高，但不少重点工程在施工过程中遇到阻碍，导致工程无法顺利开工，
或延误工期，不少市民打电话到报社投诉，希望记者能曝光这些阻工现象，督促工程顺利进行。为什么深得人心的畅通郑州重点工程屡屡有阻工现象发生？为什
么有些单位和部门不能做到顾全大局？为什么解决这些阻工现象会那么难？为了解畅通郑州重点工程被阻碍的原因，《郑州日报》与《郑州晚报》联合派出数路记
者，回应市民要求，深入畅通郑州工程现场，发挥媒体助政作用，找出阻碍工程进展、工期延误的原因，并持续深入跟踪报道，督促相关部门尽快查处这些阻工现象，
更希望阻工单位尽早摒弃部门利益，以大局为重，积极配合施工单位加快工程进度，一起努力让畅通郑州工程顺利实施，早日竣工发挥作用，为广大市民提供一个良
好的出行环境。

电力和供水管网工程进度慢
文化路大修如期完工不容乐观
农业路至北三环电线杆尚未移除 电缆线入地工程未开工
自来水新管线安装后试压中多次漏水 老管道也多次漏水
市民希望相关部门加快施工进度，尽快还路于民

电力和供水管网进度慢拖延了整体工期

文化路抢修工程东西半幅分
开施工，8月16日凌晨，转至东半
幅施工。

昨日，文化路抢修工程项目部
工程部副部长李丰军说，西侧地下
管线有自来水、电力、雨水、污水、
天然气，截至昨日，自来水、污水、
雨水管线全部完成，天然气管线完
成 99%，电力管线完成96%。

目前，黄河路至金水路进度较

快，黄河路至北三环进度较慢。
既然大多地下管线已铺设到

位，为什么工程还是推进慢呢？
“前一段时间连续降雨，雨

水进入沟槽后，需要排水、清淤
泥，还需要晾晒回填土，耽误了
施工时间。”李丰军说，目前，雨
水、污水、天然气等三类地下管
线不成问题，电缆线入地、自来
水老管线拆除仍需要一定时间。

郑州自来水投资控股有限
公司供水工程管理部副主任蒋
峰说，截至目前，黄河路至金水
路的文化路投入运行的新管道，
没有出现任何漏水问题，但在试
压阶段，这段道路的自来水管道
出现了三四次漏水。

“自来水管道漏水，如果是
质量问题，应该是管道接头处出
现问题，但现在的问题都是管身
上被砸了一道缝隙，是外力所
致，施工单位拍的都有照片。前
一段时间，文化路和东风路一个
百十斤重的铸铁三通接头被破

坏，也是外力所致。”他说，文化
路抢修工程是雨污水、电力、热
力、燃气等多个单位交叉施工，
金水路到黄河路这一段，有其他
单位施工时用挖掘机将自来水
管道挖了个窟窿，然后用土埋
住，地上看不到，灌了水后才发
现。虽然自来水管道是金属管
道，但有施工单位用的是钩机，
外力较大。

“由于当时没有发现，找不
到下家，我们只能吃哑巴亏。别
的单位施工时我们只能加强巡
视，但没法24小时守着。”他说，

因为管道屡次被破坏，自来水管
道施工人员曾在项目指挥部例
会上说过，但说过后依然发生这
样的情况。

管道漏水发生后，要采取补
救措施。“补救需要3天，首先要
把管道里的水放空，挖开后，观
察是什么原因，然后确定方案如
何修。管件要去厂家购买，有的
还需要现场制作，最快24小时能
把管件调回来。然后重新灌水，
这个过程比排水慢一倍。灌水
后，用泵打压需要1天时间。”蒋
峰说。

新供水管安装后试压多次漏水

此次文化路抢修结束后，
从金水路到北三环的文化路沿
线将全部使用新建自来水管
网。为不耽误周边居民用水，
这次施工是在新管线启用后再
拆除老管线。

李丰军说，老的自来水管
线建设于上世纪六七十年代，
存在老化、腐蚀情况，压路机经
过时，老化管线一经震动、碾
压，就会出现爆裂，曾出现多次
漏水。蒋峰说，影响施工进度
原因有多个方面。自来水管网
位于交通管理部门审批围挡位

置下边，只能在晚上进行小范
围施工。

黄河路至金水路、东风路
到文劳路，这两段文化路目前
已启用新管道，为什么其他路
段不能启用？蒋峰说，黄河路
以北部分路段存在光缆，与自
来水管网并行或交叉，协调了
很长时间，加上前一段时间连
续下雨，耽误了不少工期。

“农业路到黄河路，10月21
日晚上实施一次48小时停水，23
日晚上废除老管，启用新管道。
东风路到农业路正在试压，三两

天时间即可试验完成，然后消
毒，最多一个星期即可启用新管
网。文劳路到北三环，有临时管
道，准备10月21日实施停水，两
三天内可启用新管道。”蒋峰说，
月底前将全部完成自来水管网
建设。

影响文化路大修施工进度
原因有多个方面，《郑州日报》
与《郑州晚报》联合报道组将持
续深入调查，探明工程进度不
尽如人意的具体原因，督促相
关部门尽快解决问题，尽早修
通，还路于民。

自来水老管道也多次漏水


